

Marcelo Galindo
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Rodeada de vallas papales amaneció ayer el acceso al edificio municipal en calle San Felipe, donde el lunes los vendedores ambulantes protagonizaron incidentes, intentando tomarse este lugar producto de la aplicación de la ordenanza que prohíbe ejercer la venta de productos en las calles de la zona céntrica.

Carabineros de la Segunda Comisaría y del Control de Orden Público (COP) tuvieron una dura tarea ayer, fiscalizando no sólo a los ambulantes que aún quedan en el centro, sino que también a un grupo de vendedores (alrededor de 10) que llegaron al frontis de la municipalidad a protestar y donde instalaron carteles rechazando la medida y en contra del alcalde.

Desde el Municipio puertomontino argumentaron que se tomaron estas medidas preventivas para resguardar la integridad física y de salud de las personas que llegan al edificio municipal, trabajadores y usuarios.

El alcalde Rodrigo Wainraight reiteró que no echará pie atrás ante la medida dispuesta para regularizar la situación de los ambulantes, y que entregó un plazo suficiente para aplicar la ordenanza, que a contar de este lunes 6 de enero se está ejecutando.

Dijo que la fecha de aplicación de la ordenanza era el 16 de diciembre, "pero como estaba encima el tema de la Navidad se aplazó hasta este 6 de enero". Apuntó que ha recibido muchas felicitaciones del sentir ciudadano "de esa gente que me apoyó en la elección, ellos quieren una ciudad más tranquila, una ciudad más limpia y esto justamente va en pos de ello".

RECONOCIDOS

Alejandro Barahona, presidente del sindicato de calle Illapel y vicepresidente de la asociación

Protesta de ambulantes obliga a asegurar el entorno del municipio

VALLAS PAPALES. Edificio de calle San Felipe amaneció ayer con barreras para dar seguridad a los trabajadores. Se suman carabineros y guardias. Vendedores permanecen en las afueras.

9 personas en total fueron detenidas por Carabineros el lunes tras tomarse el edificio.

10 personas se mantuvieron ayer en el frontis de la municipalidad protestando.

ción gremial regional de ferias y mercados, sostuvo que hace más de 4 años que pagan en la municipalidad permisos para poder vender productos.

"Estamos organizados y trabajamos bajo el alero de la municipalidad y no nos ubicamos en cualquier calle. El municipio nos focalizó, y el alcalde desconoció el trabajo de las organizaciones con el municipio". Explicó que los ambulantes fueron sacados de calle Pedro Montt con Urmeneta y desde calle Illapel, y son más de 80 familias las afectadas.

"Nosotros somos reconocidos por la Municipalidad de Puerto Montt, y llevamos años en esto. Se nos impuso que teníamos que ir a la feria de Bosquemar o Chile Barrio, y son ferias que están sin luz, sin baños".

Remató que se van a mantener manifestando "en forma pacífica, y si tenemos que en-



LA MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT AMANECIÓ SITIADA AYER POR LAS PROTESTAS DE LOS AMBULANTES.



CARABINEROS AYER SEGUÍA RETIRANDO AMBULANTES DESDE EL CENTRO.

promover la regularización. El gobierno ha dispuesto programas para formalizar sus negocios", sostuvo.

CAMINAR

Marcelo Smith, comerciante histórico de calle Antonio Varas, agradeció al alcalde y a la nueva administración municipal por aplicar la ordenanza y el término de una práctica que llevaba sin solución cerca de dos décadas.

"Hemos visto el desarrollo, y la evolución del comercio, con grandes problemas que hubo durante los últimos 15 o 20 años respecto del comercio ambulante, y producto de lo que está ocurriendo esta semana estoy feliz. Hoy realmente se puede caminar por las calles, y yo creo que haremos vitrina otra vez y de esa forma tener muy bonitos nuestros locales". Según Smith, el trabajo que se está ejecutando desde la municipalidad es complejo. "El alcalde está haciendo un buen trabajo por la ciudad, y será difícil, porque no es una tarea fácil tomar estas medidas y decirle a la gente que ya no podrá hacer esto que llevan haciendo por mucho tiempo".

"La seguridad se verá fortalecida"

Alfredo Bustos, presidente del Comité de Seguridad de la Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Servicios de Puerto Montt, lamentó los actos de rebeldía llevados adelante por los ambulantes, porque no benefician a nadie. "Si bien es cierto que no se ve una imagen amigable, tampoco es menos cierto que se deben tomar todas las medidas para cautelar la seguridad y el buen funcionamiento de las actividades municipales". Reconoció que con estas medidas de corto plazo "la seguridad se verá fortalecida, nuestros visitantes se sentirán felices y podrán crear el efecto multiplicador del turismo, que tanto bien le hace a la ciudad", reconoció.

torpecer el trabajo de la autoridad lo haremos porque encontramos injusta la forma de cómo están actuando con nosotros".

ITINERANTES

Patricia Rada, representante en la región de la Subsecretaría de Prevención del Delito apuntó a la necesidad de crear alternativas laborales.

De acuerdo a Rada, esta es una situación que es compe-

tencia de la municipalidad "y es parte de la regularización de esta actividad, a través de una ordenanza, y desde la subsecretaría se ha realizado un trabajo preventivo".

Explicó que se están buscando soluciones "y la idea es reubicarlos en la Feria Bosquemar y la Feria Chile Barrio, pero se considera una tercera idea, que está relacionada con la realización de ferias itinerantes junto a estas personas y